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Réunion de directrices/directeurs 

Lundi 3 septembre 2012 

 

Rappel sur les fournitures scolaires pour rappeler aux enseignants de rester mesuré 

sur la liste des fournitures demandées aux parents. 

1- Rappel des priorités ministérielles : 

Les modifications du système annoncées dans les médias ne seront pas mises en 

place immédiatement, les instances de concertations doivent statuer, et les 

publications réalisées. 

Modification du calendrier scolaire : 15 jours aux vacances de Toussaint (+ deux 

jours). 

Fin de l’année prévue samedi 6 juillet. Il reste à savoir si cette date s’adresse aux 

collèges, lycées et élémentaires ou seulement au second degré. Probablement nous 

arrêterons-nous le vendredi 5 juillet au soir. 

Pour le second jour, monsieur Le Recteur n’a pas encore décidé si nous travaillons le 

22 mai ou le 3 avril. La date sera commune à toute l’académie. 

Scolarisation des enfants de moins de 3 ans redevient une priorité dans les zones 

prioritaires. La scolarisation des enfants aussi jeunes pose souvent problème .Un 

groupe de réflexion pourrait être mis en place pour y réfléchir si cela devait s’avérer 

dorénavant possible. 

Plus de maitres que de classes : dans le Val d’Oise  cela correspond à 58 postes 

qui bénéficient à l’Education prioritaire. Nous n’en bénéficions pas à Taverny. 

Ambition numérique : c’est la troisième priorité de monsieur le Ministre. L’I.E.N. se 

charge de le rappeler aux municipalités sachant que les mesures décidées par le 

ministère de l’Education nationale sont à la charge des collectivités territoriales qui 

connaissent des restrictions budgétaires.  

Dans le cas où le matériel serait utilisable, il nous faudra réfléchir sur les moyens de 

rendre compte de l’utilisation effective du matériel auprès des municipalités. Un 

rapport rendu au Sénat montre que le matériel n’est utilisé qu’ à ¼ de ses 

disponibilités. 
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Formation des maitres : Nous avons 10 Professeurs des Ecoles Stagiaires cette 

année.  Peut-être en aurons-nous 11 d’ici peu. Ils sont placés essentiellement sur 

des postes vacants.  

- Leur formation aura lieu pendant 2 jours par semaine de septembre à la 

Toussaint.  Chaque PES est couplé avec le même ZIL de remplacement 

jusqu’à la Toussaint. 

o Du 9 au 28 septembre, les PES seront en formation jeudi et vendredi, 

en classe lundi et mardi.  

o Du 1er octobre au 28 octobre les PES seront en formation lundi mardi et 

en classe le jeudi vendredi. 

En cas de mécontentement des familles, l’IEN sera présent pour répondre.  

Dans le cas où la situation serait inquiétante il est nécessaire de prévenir l’inspection 

tout en prenant en compte le fait qu’ils sont en début de carrière. Une difficulté est à 

prendre en compte à Goscinny élémentaire. 

Malette des parents CP : elle comprend des supports pédagogiques (3 exemplaires 

par école) à destination des enseignants pour organiser des rencontres- débats avec 

les parents. Il y a également des supports à destinations des parents sur 

l’apprentissage de la lecture. 

Les stages de remise à niveau de juillet et août sont terminés. Un stage a pu se 

dérouler au collège de Bessancourt et s’est très bien passé mais nous ignorons ce 

que ces stages deviendront. 

 

2- La vie de la circonscription : 

- Pour la récupération de la journée de solidarité les équipes font remonter leurs 

propositions et l’IEN les recontacte pour unifier les dates et prévenir les élus. 

- Formation continue des enseignant(e)s. (animations pédagogiques) : 

*3 conférences obligatoires puis à l’issue des conférences les équipes choisissent   

une série d’animation (6 ou 9h) à l’exception des CM2 qui doivent assister aux 

animations de liaison CM2 / 6ème dans le cadre de l’Ecole du socle 

*Jury lecteur le soir (en plus des heures d’animations) sur le thème des débat philo. 

Une bibliothécaire de la médiathèque de Taverny animera certains débats et Michèle 

Maggi en animera d’autres. Pour les autres communes, les titres des ouvrages sont 

disponibles mais il n’y a pas assez de budget : seules 8 classes de Taverny peuvent 
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être pourvues. Réunion d'informations  le mardi 11 septembre à 17H à l'école Pagnol 

de Taverny. 

*Projet Opéra « Norma »: dispositif sur l’année ; réunion le 25 septembre avec le 

chef de chœur au Centre Culturel à 17h ; puis rencontre en janvier avec le chanteur. 

Vendredi 25 janvier à 20h : répétition générale de NORMA en présence des élèves 

impliqués dans le projet. 

*Projet « Dada » autour du spectacle de danse «  Oh » proposé aux classes par le 

centre culturel. Les classes engagées bénéficieront des interventions des conseillers 

départementaux arts visuels, musique, danse. Une réunion d'information est prévue 

au centre culturel le  mardi 2 octobre à 17H. 

*Rencontre inter-cycle sur « l’eau dans tous ses états » sur inscription car c’est 

optionnel : animation du 21 novembre, puis 3 heures en autonomie puis le 13 février 

pour préparer la rencontre du mois de mai. 

*Mat’athlé : pour le moment les animateurs sportifs ne sont pas fixés, nous ignorons 

si ce sera possible et sous quelles modalités. 

*Projet sur Taverny en optionnel : « 3 films sinon rien » 

Voir la fiche des animations pédagogiques pour les dates dévolues à ces projets. 

Le « Forum d’échanges des pratiques » se déroulera tous les deux ans. L’IEN est 

très attaché à cette manifestation. Les idées sur son déroulement l’année prochaine 

sont les bienvenues. 

Les évaluations : prochainement les directrices (teurs) devront remplir le TB1D : 

Tableau de Bord 1er Degré.  

Dans ce tableau il y a une page concernant les résultats aux évaluations. L’année 

précédente, les enseignants ont fait passer ces évaluations et les résultats ont été 

remontés à l’inspection dans l’idée que les résultats resteraient au niveau local. Le 

tableau sera donc vide à cet endroit. 

Après les diverses passations, pour notre circonscription, les priorités sont les 

suivantes : 

- Les questions de compréhension restent une priorité pour mener une réflexion 

didactique 

- Les PPRE doivent être démarrés au plus vite. Il manque encore quelques PPRE 

pour le collège sachant que la plus grande partie est déjà à destination. La question 

du déclenchement du PPRE passerelle en élémentaire sera traitée lors des 

animations CM2/ 6ème. 
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PPMS : C’est l’exercice de confinement qui permet de valider le PPMS. Le projet 

sera d’identifier une école « pilote » sur chaque commune pour que les directeurs 

puissent venir observer.  

Les écoles maternelles volontaires sont :  

Saint-Leu : Curie,  

Bessancourt : Lamartine 

Beauchamp : Pasteur et Les Marronniers 

Taverny : Goscinny  

Piscine :  

- Taverny et Bessancourt : 

Lundi 10 septembre 13h45 pour les maternelles 

Lundi 10 septembre à 15h15 pour les élémentaires 

Les tests pour les classes sportives et classes transplantées : 28 jan au 1er février 

- Saint Leu : 

Mardi 11 septembre à 15h15 pour les élémentaires. Pour les maternelles ce sera 

après les vacances de la Toussaint. 

Aide personnalisée : 

Les directeurs sont déchargés d’un quart de ce temps pour favoriser le collège des 

Directeurs et les réunions du jeudi soir. 

Principes généraux :  

basés sur les travaux du protocole « Parler » du professeur Zorman et des travaux 

d’André Ouzoulias sur les MACLé : « Pour fonctionner avec efficacité il faut entre 3 et 

5 élèves et peu de temps tous les jours (30 minutes dont 20 minutes de travail 

effectif) ». 

N’étant pas en zone prioritaire l’horaire après 16h30 qui comprend un goûter ne se 

justifie pas car il s’agirait de faire de l’accompagnement éducatif (goûter, activités 

sportives, culturelles, apprentissage linguistique, aide aux devoirs). Le but alloué est 

de répondre aux besoins des enfants à l’aide alors de différenciation pédagogique. 

Avant 8h20 les enfants sont absents. 
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La pause méridienne doit faire 90 minutes conformément aux attentes ministérielles. 

A 11h30 les enfants ont faim car ils ne déjeunent pas le matin.  

 Reste 12h50 / 13h20.  

Ce principe général peut être dépendant des impératifs de services et de la cantine.  

« Les élèves sont plus présents et plus à l’heure à 11h30 qu’à 12h50 ». Cet aspect 

permet des aménagements.  

Les propositions sont à adresser à l’IEN. 

Les fiches actions qui parviennent à l’inspection sont annotées par l’IEN mais sont 

rares. L’IEN ne transmet pas l’enquête lourde de l’IA sur l’aide personnalisée et l’IEN 

la remplit lui-même à partir des inspections  il faut renvoyer à l’inspection les 

fiches actions d’Aide Personnalisée des collègues.  

Il est offert aux  BD et ZIL de se mettre au service des écoles de rattachement pour 

préparer des supports pédagogiques à partir de commande émises par leurs 

collègues. 

- Les Personnels : 

Les arrêts de travail : 48h maximum à faire parvenir à l’inspection directement et non 

plus en passant par le directeur. L’enseignant prévient le directeur pour organiser le 

service et transmettent l’arrêt de travail directement. Dorénavant une application 

informatique »aria » doit être complétée au plus vite faute de voir amputer des jours 

de travail.  

3- Les projets :   

Recherche/action : 

Deux écoles sont sur une recherche-action en lien avec le groupe départemental 

maternel :  

- Une recherche/action sur les gestes professionnels, 

- Une recherche/action sur l’organisation des apprentissages et l’emploi du 

temps. 

 

 


